
Museen und  
Sehens·würdigkeiten  
in Nürnberg
in Leichter Sprache

tourismus.nuernberg.de
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Wir freuen uns über Ihren Besuch in Nürnberg.  
In diesem Heft zeigen wir Ihnen die beliebtesten Museen.
Und wir zeigen Ihnen die tollsten Sehens·würdigkeiten.  
Aber wir können nicht alle Sehens·würdigkeiten  
von Nürnberg zeigen.  
Dafür reicht der Platz in dem Heft leider nicht.

Herzlich willkommen in Nürnberg
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Dann besuchen Sie unsere Internet·seite.  
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 tourismus.nuernberg.de  

Oder Sie scannen den QR-Code mit Ihrem Handy:

Sie wollen noch mehr wissen?

Hinweis:  
Die Internet·seite ist nicht in Leichter Sprache.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß in Nürnberg!
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Museen 
außerhalb der Alt·stadt

Das Memorium Nürnberger Prozesse10 Seite 28

Das Dokumentations·zentrum
Reichs·parteitags·gelände

11
Seite 30

Museen 
in der Alt·stadt

1 Die Kaiser·burg Seite 10

5 Das Deutsche Museum Nürnberg Seite 18

2 Das Albrecht-Dürer-Haus Seite 12

6 Das Germanische National·museum Seite 20

3 Das Stadt·museum im Fembo-Haus Seite 14

7 Das Neue Museum Seite 22

4 Das Spielzeug·museum Seite 16

8 Das Deutsche Bahn Museum Seite 24

9 Das Museum für Kommunikation Seite 26
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Sehens·würdigkeiten 
in der Alt·stadt

1 Der Handwerker·hof Seite 32

2 Der Haupt·markt und der Schöne Brunnen Seite 34

3 Der Wein·stadel Seite 36

5 Die Frauen·kirche Seite 42

Sehens·würdigkeiten  
außerhalb der Alt·stadt

Der Tier·garten 7 Seite 46

3 Der Henker·steg mit dem Fluss Pegnitz Seite 38

4 Die Sebaldus·kirche Seite 40

6 Die Lorenz·kirche Seite 44
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Behinderten·parkplatz vorhanden

Barriere·freies WC vorhanden 

Für Rollstuhl·fahrer voll zugänglich oder 
für Rollstuhl·fahrer teilweise zugänglich

Sitz·möglichkeiten vorhanden

Angebote in Leichter Sprache vorhanden

Audio·guides verfügbar 
Bei einem Audio·guide können Sie über Kopf·hörer 
Informationen zu Sachen bekommen.  
Zum Beispiel zu Ausstellungs·stücken  
in einem Museum.

Was bedeuten die Symbole?
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Auszeichnung „Reisen für Alle“

Straßen·bahn

Barrierefreiheit 
geprüft

Bus

U-Bahn

Behinderten·parkplatz vorhanden

Barriere·freies WC vorhanden 

Für Rollstuhl·fahrer voll zugänglich oder 
für Rollstuhl·fahrer teilweise zugänglich

Sitz·möglichkeiten vorhanden

Angebote in Leichter Sprache vorhanden

Audio·guides verfügbar 
Bei einem Audio·guide können Sie über Kopf·hörer 
Informationen zu Sachen bekommen.  
Zum Beispiel zu Ausstellungs·stücken  
in einem Museum.

Telefon·nummer

Internet·seite
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Die Kaiser·burg ist das Wahrzeichen von Nürnberg. 
Das bedeutet:  
Die Kaiser·burg ist ein Erkennungs·zeichen für Nürnberg.

Von hier haben Sie einen tollen Ausblick auf Nürnberg.
Alle römisch-deutschen Kaiser  
haben in der Zeit von 1050 bis 1571 hier gewohnt.
Im Kaiser·burg·museum können Sie alte Waffen  
und Rüstungen sehen.
Heute ist die Jugend·herberge Nürnberg auch 
in einem Teil von der Kaiser·burg.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Die Kaiser·burg

1
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Die Adresse von der Kaiser·burg ist:

Auf der Burg 17
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie die Kaiser·burg mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4 und Linie 10  
(Halte·stelle Tier·gärtner·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Burg·straße)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 24 46 59 0

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 kaiserburg-nuernberg.de

Barriere·freie Angebote:
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Albrecht Dürer war ein sehr bekannter Maler.
Er hat in der Zeit von 1471 bis 1528 gelebt.
Er hat in diesem Haus fast 20 Jahre lang gelebt und gearbeitet.
Das Haus hat man etwa im Jahr 1420 gebaut.
Es ist das einzige Künstler·haus aus dieser Zeit in Nord·europa.
Eine Schauspielerin führt als Agnes Dürer durch das Museum.
Agnes war die Ehe·frau von Albrecht Dürer.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Albrecht-Dürer-Haus

2
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Albrecht-Dürer-Haus ist:

Albrecht-Dürer-Straße 39
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie das Albrecht-Dürer-Haus mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4 und Linie 10  
(Halte·stelle Tier·gärtner·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Burg·straße)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 231 25 68

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 museen.nuernberg.de/duererhaus
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Das Fembo-Haus hat ein Kauf·mann  
aus den Niederlanden bauen lassen. 
Seit dem Jahr 1953 ist hier das Stadt·museum von Nürnberg.
Hier können Sie eines der genauesten Stadt·modelle  
in Deutschland sehen.
Es zeigt Nürnberg sehr genau und mit vielen Details.
Das Stadt·modell ist aus dem Jahr 1939.
Sie können im Museum alles über die Geschichte  
von der Stadt und das Leben von Kauf·leuten lernen.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Stadt·museum im  
Fembo-Haus

3
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Stadt·museum im Fembo-Haus ist:

Burgstraße 15
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie das Stadt·museum im Fembo-Haus  
mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Burg·straße)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 231 25 95

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 museen.nuernberg.de/fembohaus
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Seit mehr als 600 Jahren wird in Nürnberg Spielzeug hergestellt.
Im Spielzeug·museum gibt es über 85.000 Spielzeuge 
zu sehen.
Zum Beispiel:
 § Puppen
 § Figuren aus dem Metall Zinn
 § Spielzeug aus Holz und aus Blech
 § und eine Modell·eisen·bahn.

Es gibt auch modernes Spielzeug wie Playmobil und Barbie.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Spielzeug·museum

4
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Spielzeug·museum ist:

Karlstraße 13 - 15
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie das Spielzeug·museum mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4, Linie 6 und Linie 10  
(Halte·stelle Haller·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Wein·trauben·gasse)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 231 31 64

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 museen.nuernberg.de/spielzeugmuseum 

Barrierefreiheit 
geprüft
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Im Deutschen Museum geht es um diese Fragen:
 § Wie leben wir in 10 Jahren?
 § Wie ist unser Leben in 50 Jahren?
 § Wie wird sich das Leben in der Gesellschaft verändern?
 § Und wie entwickelt sich die Technik?

Im Deutschen Museum gibt es 5 verschiedene Bereiche. 
Und es gibt über 250 Ausstellungs·stücke  
und viele Mitmach·stationen.  
Hier lernen Sie: 
So können Technik und Natur·wissenschaften  
in der Zukunft sein.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Deutsche Museum

5
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Deutschen Museum ist:

Augustinerhof 4 
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie das Deutsche Museum mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4, Linie 6 und Linie 10  
(Halte·stelle Haller·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche) 

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Haupt·markt)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 21 54 88 80

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 deutsches-museum.de/nuernberg

Barrierefreiheit 
geprüft
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Das Germanische National·museum ist das größte Museum 
für Kultur·geschichte in den deutsch·sprachigen Ländern.
Sie können hier europäische Kunst und Geschichte sehen. 
Zum Beispiel den ältesten Globus von der Welt. 
Es gibt auch Kunst·werke von Künstlern wie Albrecht Dürer 
und Rembrandt. 
Im Inneren vom Museum ist ein ehemaliges Kloster. 
Vor dem Museum ist die Straße der Menschen·rechte.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Germanische  
National·museum

6
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Germanischen National·museum ist:

Kartäusergasse 1 
90402 Nürnberg 

So erreichen Sie das Germanische National·museum  
mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U2 und Linie U3  
(Halte·stelle Opern·haus)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 13 31 0

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 gnm.de
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Das Neue Museum ist mitten in Nürnberg.
Das Haus hat eine 100 Meter lange Außen·wand aus Glas.
Die Glas·wand ist leicht gebogen.
Neben dem Museum ist noch die alte Stadt·mauer  
aus dem Mittel·alter.
Das Neue Museum ist ein Ort für moderne Kunst und Design.
Es gibt hier etwa 1.500 Kunst·werke aus der Zeit von 1945 
bis heute.
Zum Beispiel Gemälde und Fotos.
Aber auch Kunst·werke aus unterschiedlichem Material.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Das Neue Museum

7
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Neuen Museum ist:

Klarissenplatz
90402 Nürnberg 

So erreichen Sie das Neue Museum mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 5, Linie 7, Linie 8 und Linie 11  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Mit der U-Bahn: Linie U1, Linie U2 und Linie U3  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Mit dem Bus: Linie 43 und Linie 44  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 24 02 06 9

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 nmn.de
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Das Museum von der Deutschen Bahn 
ist das älteste Eisen·bahn·museum von der Welt.
Sie können hier viel über Eisen·bahnen und Züge lernen: 
Von den Anfängen der Eisen·bahn in Deutschland 
bis zu der Technik von heute.
In dem Museum gibt es mehr als 150 alte Eisen·bahnen.
Besonders toll ist die Modell·bahn.
Hier fahren bei Vorführungen mehr als 30 Züge 
durch Landschaften und Städte.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer: 8

Das Deutsche Bahn  
Museum
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Deutschen Bahn Museum ist:

Lessingstraße 6
90443 Nürnberg 

So erreichen Sie das Deutsche Bahn Museum  
mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U2 und Linie U3  
(Halte·stelle Opern·haus)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  08 00 32 68 73 86

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 dbmuseum.de/nuernberg

Barrierefreiheit 
geprüft
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Das Museum für Kommunikation und das Museum von der 
Deutschen Bahn sind zusammen in einem Gebäude. 

Kommunikation bedeutet mit anderen Menschen sprechen. 
Kommunikation kann aber auch ohne Worte sein. 
Zum Beispiel durch Körper·sprache.

Sie können in dem Museum viel über Kommunikation lernen. 
In 4 Räumen geht es um Kommunikation mit:
 § Tönen
 § Bildern
 § Schrift
 § oder technischen Geräten wie Computer und Handy.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer: 9

Das Museum für  
Kommunikation
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Museum für Kommunikation ist:

Lessingstraße 6
90443 Nürnberg 

So erreichen Sie das Museum für Kommunikation  
mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U2 und Linie U3  
(Halte·stelle Opern·haus)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 23 08 80

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 mfk-nuernberg.de
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Das Memorium Nürnberger Prozesse ist ein Museum.
Memorium meint: Erinnerungs·ort.

Das Museum ist in einem Gerichts·gebäude.
Hier gab es nach dem 2. Welt·krieg die Gerichts·prozesse 
gegen die angeklagten Nazis.
Die Nazis mussten die Verantwortung 
für ihre Verbrechen übernehmen.
Im Memorium lernen Sie viel über die Zeit  
nach dem 2. Welt·krieg.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer: 10

Das Memorium  
Nürnberger Prozesse



Seite 29

Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Memorium Nürnberger Prozesse ist:

Bärenschanzstraße 72
90429 Nürnberg 

So erreichen Sie das Memorium Nürnberger Prozesse  
mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Bären·schanze)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 231 28 61 4

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 museen.nuernberg.de/ 
     memorium-nuernberger-prozesse

Barrierefreiheit 
geprüft
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In Nürnberg gibt es das Reichs·parteitags·gelände. 
Hier haben sich bis zu dem Jahr 1938  
wichtige Leute aus der Nazi-Partei getroffen. 
Auf dem Gelände gibt es auch eine große Kongress·halle. 
Heute ist dort ein Museum: das Dokumentations·zentrum. 
Hier können Sie viel über die Geschichte  
von diesem Gelände lernen. 
Und Sie können viel über die Nazi-Zeit lernen.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Dokumentations·zentrum
Reichs·parteitags·gelände

11
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Dokumentations·zentrum ist:

Bayernstraße 110
90478 Nürnberg 

So erreichen Sie das Dokumentations·zentrum  
mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 6 und Linie 8  
(Halte·stelle Doku-Zentrum) 

Mit dem Bus: Linie 36, Linie 45, Linie 55 und Linie 65   
(Halte·stelle Doku-Zentrum)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 231 75 38

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 museen.nuernberg.de/dokuzentrum

Barrierefreiheit 
geprüft
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Der Handwerker·hof ist der ehemalige Waffen·hof  
von Nürnberg.  
Er hat damals zur Stadt·mauer gehört. 
Sie können hier Handwerkern bei der Arbeit zusehen. 
Die Handwerker machen Kunst. 
Sie können die Sachen auch kaufen. 
Zum Beispiel Kunst·gegenstände aus Glas oder Holz. 
Sie bekommen hier auch leckeres Essen wie Brat·würste 
und Nürnberger Lebkuchen. 
Und gutes Trinken wie Franken·wein und frisches Bier.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Der Handwerker·hof

1
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Die Adresse vom Handwerker·hof ist:

Königstor
90402 Nürnberg 

So erreichen Sie den Handwerker·hof mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 5, Linie 7, Linie 8 und Linie 11  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Mit der U-Bahn: Linie U1, Linie U2 und Linie U3  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Mit dem Bus: Linie 43 und Linie 44  
(Halte·stelle Haupt·bahnhof)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 32 17 98 31

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 nuernberg.de/internet/handwerkerhof
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Auf dem Haupt·markt steht der Schöne Brunnen. 
Der Brunnen ist über 17 Meter hoch. 
Er sieht aus wie eine Kirch·turm·spitze.
In 4 Reihen stehen 40 Stein·figuren. 
Um den Brunnen ist eine Art Zaun. 
In diesem Zaun ist ein Ring aus dem Metall Messing. 
Viele Leuten glauben zum Beispiel:

1-mal an dem Ring im Gitter drehen: 
Dann erfüllen sich 3 Wünsche.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Der Haupt·markt und  
der Schöne Brunnen

2
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Die Adresse vom Haupt·markt und  
dem Schönen Brunnen ist:

Hauptmarkt
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie den Haupt·markt und den  
Schönen Brunnen mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus:  Linie 36 (Halte·stelle Haupt·markt)  
     oder  
    Linie 37, Linie 46 und Linie 47  
    (Halte·stelle Heilig-Geist-Spital)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 23 36 0
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Der Wein·stadel ist eines von den größten Fachwerk·häusern 
in Deutschland.
Der Wein·stadel ist 48 Meter lang.
Die Bau·zeit war von 1446 bis 1448.
Im 16. Jahr·hundert durften arme Familien  
und kranke Menschen hier wohnen.
Seit dem Jahr 1571 hat die Stadt Nürnberg  
im Erd·geschoss Wein gelagert.
Heute ist ein Studenten·wohnheim im Wein·stadel.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer: 3

Der Wein·stadel
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Die Adresse vom Wein·stadel ist:

Maxplatz
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie den Wein·stadel mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4, Linie 6 und Linie 10  
(Halte·stelle Haller·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Wein·trauben·gasse)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 23 36 0
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Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer: 3

Der Henker·steg  
mit dem Fluss Pegnitz
Der Henker·steg ist neben dem Wein·stadel.

Ein Steg ist eine kleine Brücke.
Den Henker·steg hat man im Jahr 1457 
über den Fluss Pegnitz gebaut.
Etwa 300 Jahre lang hat der Henker von Nürnberg  
hier im Turm gelebt.

Ein Henker hat verurteilte Verbrecher umgebracht.
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Die Adresse vom Henker·steg ist:

Trödelmarkt 58
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie den Henker·steg mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 4, Linie 6 und Linie 10  
(Halte·stelle Haller·tor)

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Wein·trauben·gasse)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 23 36 0
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Die Sebaldus·kirche ist die älteste Kirche in Nürnberg. 
Der Name kommt von dem Stadt·heiligen Sankt Sebald.
Seine Knochen sollen in einem silbernen Sarg  
in der Kirche liegen.
Sankt Sebald war der Schutz·heilige von Nürnberg.
Er ist im Jahr 1070 gestorben.
Das Volk zu der Zeit hat ihn ver·ehrt.
Erst im Jahr 1425 hat die Kirche ihn  
zu einem Heiligen gemacht.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Die Sebaldus·kirche

4
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse von der Sebaldus·kirche ist:

Sebalder Platz
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie die Sebaldus·kirche mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Burg·straße)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 21 42 14 0

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 sebalduskirche.de
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Die Frauen·kirche steht auf dem Haupt·markt. 
Auf dem Balkon eröffnet das Christ·kind jedes Jahr 
den Christ·kindles·markt. 
Es gibt auch eine Kunst·uhr mit dem Männlein·laufen.
Jeden Mittag um 12 Uhr laufen die 7 Kur·fürsten 
um den Kaiser Karl der 4. 
In der Frauen·kirche gibt es die 3 ältesten Glas·malereien 
von Nürnberg.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Die Frauen·kirche

5
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse von der Frauen·kirche ist:

Hauptmarkt 14
90403 Nürnberg 

So erreichen Sie die Frauen·kirche mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Mit dem Bus: Linie 36 (Halte·stelle Haupt·markt)  
   oder  
   Linie 37, Linie 46 und Linie 47  
   (Halte·stelle Heilig-Geist-Spital)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 20 65 60

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 frauenkirche-nuernberg.de
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Die Lorenz·kirche ist eine von den 3 wichtigsten Kirchen 
in Nürnberg.
Die Kirche ist aus dem Jahr 1250.
Die beiden Türme sind etwa 80 Meter hoch.
Die Orgel ist eine von den größten Orgeln in der Welt.
Es gibt 16 Glocken in der Kirche.
Die älteste Glocke ist über 600 Jahre alt.
In der Lorenz·kirche gibt es wichtige Kunst·werke.
Zum Beispiel das geschnitzte Kunst·werk der Engels·gruß 
vom Künstler Veit Stoß.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Die Lorenz·kirche

6
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse von der Lorenz·kirche ist:

Lorenzer Platz 1 
90402 Nürnberg 

So erreichen Sie die Lorenz·kirche mit Bus und Bahn: 

Mit der U-Bahn: Linie U1 (Halte·stelle Lorenz·kirche)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 21 42 50 0

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 lorenzkirche.de
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Der Tier·garten ist einer von den größten  
und schönsten Zoos in Europa.
Mehr als 300 Tier·arten leben hier.
Sie können zum Beispiel Delfine und See·löwen sehen.
Und im Manati·haus fühlen Sie sich wie im echten Regen·wald.
Viele Besucher finden die kleine Eisen·bahn toll.
Sie sieht aus wie die erste deutsche Eisen·bahn.
Mit der Eisen·bahn können Sie  
an einigen Tier·gehegen vorbei  
durch den Tier·garten fahren.

Auf dem Stadt·plan ist das die Nummer:

Der Tier·garten

7
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Barriere·freie Angebote:

Die Adresse vom Tier·garten ist:

Am Tiergarten 30 
90480 Nürnberg 

So erreichen Sie den Tier·garten mit Bus und Bahn: 

Mit der Straßen·bahn: Linie 5 und Linie 11  
(Halte·stelle Tier·garten)

Mit dem Bus: Linie 45 (Halte·stelle Tier·garten)

Sie haben Fragen?

Dann rufen Sie uns an.
Die Telefon·nummer ist:

  09 11 54 54 6

Oder Sie informieren sich auf der Internet·seite.
Die Adresse von der Internet·seite ist:

 tiergarten.nuernberg.de
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Sie sind in Nürnberg und brauchen Informationen?  

Dann besuchen Sie unsere Tourist Information  

am Haupt·markt!

Die Adresse von der Tourist Information ist:  

Hauptmarkt 18 

90403 Nürnberg 

Die Öffnungs·zeiten sind:  

Montag bis Sonntag von 9:30 Uhr bis 17:00 Uhr

Was gibt es in der Tourist Information?
 § Beratung und Information
 § Eintritts·karten für Stadt·führungen
 § Eintritts·karten für Stadt·rundfahrten
 § Andenken
 § die Nürnberg Card 

Mehr Informationen zur Nürnberg Card  

stehen auf der Seite 50.

Die Tourist Information  
am Haupt·markt
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Dann schreiben Sie uns eine E-Mail an:  

tourismus@nuernberg.de 

Oder rufen Sie uns an. 

Die Telefon·nummer ist: 

  09 11 23 36 0

Sie können über die Tourist Information  

schon vor Ihrem Besuch:
 § Hotel·zimmer buchen
 § Stadt·führungen buchen
 § Stadt·rundfahrten buchen
 § Prospekte über Nürnberg bestellen.

Sie finden alle Informationen über Nürnberg  

auch auf unserer Internet·seite: 

 tourismus.nuernberg.de

Hinweis:  

Die Internet·seite ist nicht in Leichter Sprache.  

Sie brauchen schon  
vor Ihrem Besuch in Nürnberg  
Informationen?
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Sie haben die Nürnberg Card? 

Dann kommen Sie kostenlos in die meisten Museen  

und Sehens·würdigkeiten. 

Und Sie können kostenlos mit Bus und Bahn fahren.

Und bei vielen Partnern müssen Sie nur die Hälfte 

vom Eintritt bezahlen.

Nürnberg Card

   DEIN
SCHLÜSSEL
        ZUR STADT 

Nürnberg
Card

D I G I T A L E
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Wie lange ist die Nürnberg Card gültig?

Die Nürnberg Card ist für 48 Stunden gültig. 

Das sind 2 ganze Tage.

Wie teuer ist die Nürnberg Card?
 § Für Erwachsene und Kinder ab 12 Jahren: 38 Euro
 § Für Kinder von 6 Jahren bis 11 Jahren: 12 Euro
 § Für Kinder bis 5 Jahre: kostenlos
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